

MISERICORDRE ET JUSTICE DANS LES PSAUMES ET LES PROVERBES

Sabbat après-midi 20 juillet 2019

Par nature l'homme a un cœur froid, indifférent, ombrageux. Lorsqu'il manifeste un esprit de pitié ou de pardon, il ne le fait pas de lui-même, mais seulement sous l'influence de l'Esprit de Dieu. « Nous l'aimons, parce qu'il nous a aimés le premier » (1 Jean 4.19).

Dieu est la source de toute miséricorde. Il s'appelle « miséricordieux et compatissant » (Exode 34.6). Il ne nous traite pas selon nos péchés ; il ne nous demande pas d'être dignes de son amour, mais il nous comble de ses largesses pour que nous le devenions. Dieu n'est pas vindicatif ; il ne cherche pas à punir, mais à sauver. La sévérité même dont parfois il fait preuve dans ses interventions a pour but le salut du méchant. Il désire ardemment soulager les hommes de leurs maux et répandre son baume sur leurs blessures. Et s'il « ne tient pas le coupable pour innocent » (Exode 34.7), il désire cependant le délivrer de sa culpabilité.

Les miséricordieux sont « participants de la nature divine » (2 Pierre 1.4); l'amour compatissant de Dieu trouve en eux son expression. Tous ceux dont le cœur sympathise avec l'Amour infini chercheront à guérir au lieu de condamner. La présence du Christ dans l'âme est une source qui ne tarira jamais. Là où il demeure, sa bonté sera débordante.

Thoughts From the Mount of Blessing, p. 21-22;
Heureux ceux qui, p. 26.

Le Seigneur est honoré par nos actes de miséricorde, par l'intérêt que nous portons aux déshérités et à ceux qui sont dans la détresse. La veuve et l'orphelin ont besoin de recevoir plus que notre charité. Il leur faut de la sympathie, des paroles réconfortantes, et une situation où ils pourront apprendre à subvenir à leurs besoins. Tout ce que nous ferons pour eux, c'est comme si nous le faisons au Christ. En venant en aide aux malheureux, nous suivons l'exemple du Sauveur. Il ne refusa jamais de s'occuper de ceux qui avaient commis des erreurs. Ses œuvres de miséricorde s'étendaient à toutes les classes de la société ; il faisait du bien aux injustes comme aux justes. Il les délivrait de leurs maladies et leur donnait des instructions quand, humblement, ils le sollicitaient.

Ceux qui se réclament du nom du Christ doivent lui ressembler par des actes de bonté et de miséricorde. Ce n'est qu'au jour du jugement que l'on saura tout le bien qui a été accompli en cherchant à suivre l'exemple du Sauveur.

"Lettre" 140, 1908 dans *Welfare Ministry*, p. 85-86;
Le ministère de la bienfaisance, p. 67.

Lorsque vous rencontrez des personnes minées par le souci, opprimées et qui ne savent où trouver du soulagement, employez-vous à leur venir en aide. Il n'est pas dans le plan de Dieu que ses enfants se replient sur eux-mêmes et qu'ils ne s'intéressent pas au bien-être de ceux qui sont moins fortunés qu'eux. Souvenez-vous que le Christ est mort pour eux comme pour vous. La douceur et la bonté vous prépareront la voie pour les secourir, pour gagner leur confiance, pour leur inspirer l'espoir et le courage. ...

Tout acte de justice, de miséricorde et de bonté fait retentir une mélodie dans les cieux. De son trône, le Père céleste regarde ceux qui accomplissent ces actes miséricordieux, et il les met au nombre de ses trésors les plus précieux. « Ils seront à moi, dit le SEIGNEUR (YHWH) des Armées, ils m'appartiendront en propre au jour que je prépare » (Malachie 3.17 NBS). Tout acte charitable accompli en faveur des pauvres et des malheureux est considéré par l'Éternel comme un acte

témoigné à l'égard de Jésus. Lorsque vous secourez les pauvres, que vous sympathisez avec les affligés et les opprimés et que vous protégez les orphelins, vous entrez en relation plus étroite avec le Christ.

My Life Today, p. 242; *Avec Dieu chaque jour*, p. 255.

Dimanche 21 juillet 2019

Les Psaumes: des chants d'espoir pour les opprimés

« Que l'Éternel soit une forteresse pour l'opprimé, une forteresse pour les temps de détresse. Ceux qui connaissent ton nom se confient en toi. Car tu n'abandonnes pas ceux qui te cherchent, Éternel ! » (*Psaume 9.10, 11*).

Dieu nous demande de faire preuve envers les hommes de la miséricorde qu'il éprouve à notre égard. Laissons les esprits impulsifs, indépendants, vengeurs, contempler celui qui est doux et humble de cœur, mené comme un agneau à l'abattoir, silencieux comme une brebis devant ceux qui la tondent. Laissons-les considérer celui qui a souffert de nos péchés et porté nos douleurs ; ils apprendront à supporter, à être patients, à pardonner.

Education, p. 257; *Éducation*, p. 289.

Le Seigneur purifiera Son Église. ... Je ne peux pas dire exactement quand doit commencer ce processus de purification, mais il ne saurait tarder. Celui qui a Son van dans la main nettoiera Son temple de la contamination morale. Il purifiera méticuleusement Son aire. Dieu est en controverse avec ceux qui pratiquent la plus petite injustice parce qu'en agissant ainsi ils rejettent l'autorité de Dieu et mettent en danger leurs intérêts dans l'expiation, la rédemption que Christ a entreprise en faveur de tout fils et fille d'Adam. Vaut-il la peine de se conduire d'une manière que Dieu hait ?

Testimonies to Ministers and Gospel Workers, p. 372-373;
Témoignages pour les pasteurs, p. 188.

Que ceux qui manifestent si peu de désintéressement envers ceux que Jésus-Christ a acquis par son sang, se souviennent que le Seigneur les traitera avec autant d'indifférence qu'ils ont traité leur prochain dans ses difficultés. Chaque acte d'injustice, de vol, d'oppression est inscrit dans les livres. Celui qui exploite les êtres humains, formés à l'image de Dieu, collabore avec le grand ennemi de Dieu et de l'homme, et il recevra des mains du Seigneur le double de ce qu'il a infligé. Le travail de Satan est continuellement mené avec un terrible esprit de vengeance, et les hommes y participent avec les anges déçus en blessant et en meurtrissant les âmes du peuple de Dieu. Le Seigneur voit tout ; le Seigneur entend les cris de ses enfants.

The Upward Look, p. 82 ; *Levez vos yeux en haut*, p. 74.

Dans ses relations avec la race humaine, Dieu supporte avec patience l'impénitent. Il utilise ses élus pour appeler les hommes à lui faire allégeance, et leur offre son pardon total s'ils se repentent. Mais comme Dieu est patient, les hommes abusent de sa miséricorde. « Parce qu'une sentence contre une mauvaise action n'est pas exécutée rapidement, le cœur des humains, au dedans d'eux, est rempli du désir de mal agir » (Ecclésiaste 8.11 NBS)

La patience persévérante de Dieu, qui devrait attendrir et subjuguier l'âme, a une influence complètement différente sur les insouciantes et les pécheurs. Elle les conduit à se libérer des restrictions, et renforce leur résistance. Ils pensent que le Dieu, qui a tant supporté de leur part, ne tiendra pas compte de leur perversité. ... Mais, bien que le châtiment soit retardé, il n'en n'est pas moins sûr. Même la grande patience de Dieu a ses limites. Celles-ci peuvent être atteintes, et dès lors, Il punira avec certitude.

The SDA Bible Commentary, vol. 3, p. 1166;
Commentaire d'Ellen G. White sur Ecclésiaste 8.11.

Lundi 22 juillet 2019

Fais quelque chose, Dieu !

Le Christ a sondé toute l'affliction et la tristesse humaines. Il porte le pénible joug de toute âme qui accepte de se charger du sien. Il connaît la peine inexprimable que nous ressentons au tréfonds de notre être. Si aucun cœur humain ne nous manifeste de la sympathie, ne pensons pas que nous en sommes totalement privés. Le Christ, qui connaît notre condition, nous dit : Regardez à moi et vivez. « Venez à moi, vous tous qui êtes fatigués et chargés, et je vous donnerai du repos » (*Matthieu 11.28*). J'ai porté vos souffrances et vos tristesses. Vous avez la sympathie la plus profonde dans l'amour tendre et miséricordieux de votre Berger ... Son humanité n'est pas perdue, noyée dans sa toute-puissance. Il est toujours prêt à répandre sa sympathie et son amour sur ceux qu'il a choisis et qui répondront à son appel.

That I May Know Him, p. 51; *Pour mieux connaître Jésus-Christ*, p. 53.

Tout ce que Dieu demande c'est tout simplement la confiance – être capable de se jeter dans ses bras avec toute notre faiblesse, notre cœur brisé, et nos imperfections et Jésus aidera le malheureux et fortifiera celui qui se sent faible. Dieu sera glorifié, parce que, dans son affliction il sera patient, plein de foi et un exemple de soumission. Oh ! comme ceci prouvera la puissance de la vérité que nous professons ; c'est une consolation lorsque nous en avons besoin ; c'est un secours lorsque chaque soutien de nature humaine, bien qu'ayant été tangible, nous est enlevé.

Testimonies for the Church, vol. 2, p. 98.

La véritable grandeur de l'être humain et sa véritable noblesse se mesurent à la façon dont il maîtrise ses sentiments et non l'inverse. L'homme véritablement fort est celui qui, tout en étant sensible à l'injustice, refrène ses passions et pardonne à ses ennemis.

Dieu nous a donné des facultés morales et intellectuelles, mais, dans une grande mesure, chacun est l'architecte de son propre caractère. Chaque jour, celui-ci se structure davantage vers la plénitude. La Parole de Dieu nous enjoint de prendre garde à la façon dont nous le construisons, de nous assurer qu'il est fondé sur le Rocher éternel. Le temps vient où le fruit de nos efforts se révélera tel qu'il est. Le moment est venu de mettre en valeur les facultés accordées par Dieu afin de se forger un caractère prêt pour le service ici-bas et pour une vie plus noble dans l'éternité.

La foi en Christ en tant que Sauveur personnel donnera force et solidité au caractère. Ceux qui ont en lui une foi sincère se montreront calmes et sérieux, sachant que Dieu les observe, que le Juge de tous les hommes soupèse leur valeur morale, que les intelligences célestes les regardent pour voir quel caractère ils se construisent.

Counsels to Parents, Teachers, and Students, p. 222-223;
Conseils aux éducateurs, aux parents et aux étudiants, p. 179.

Mardi 23 juillet 2019

Les promesses d'un roi

Ceux qui, de nos jours, occupent des positions de confiance devraient chercher à comprendre les leçons qui se dégagent de la prière de Salomon. Plus leur rang social est élevé, plus grande sera leur responsabilité ; plus leur influence sera étendue, plus aussi se rendront-ils compte de leurs besoins et de leur dépendance de Dieu. Qu'ils ne perdent jamais de vue que celui qui a reçu une charge est appelé à se conduire d'une façon exemplaire avec ses semblables, et doit se comporter devant Dieu comme un homme qui a besoin d'apprendre. La situation ne confère pas la sainteté. C'est en honorant le Seigneur et en obéissant à ses commandements que l'on devient vraiment grand.

Le Dieu que nous servons ne fait point acception de personnes. Celui qui donna à Salomon un esprit de discernement désire accorder la même bénédiction à ses enfants, aujourd'hui. ...

Celui qui, fatigué et chargé, recherche la sagesse plutôt que la richesse, la puissance ou la renommée, ne sera pas déçu. Il apprendra du grand Maître, non seulement ce qu'il doit faire, mais comment le faire, de manière à obtenir son approbation. Aussi longtemps qu'il reste consacré, celui que le Seigneur a doué de discernement et de talent ne convoitera ni position élevée, ni autorité sur ses semblables. Sans doute est-il nécessaire que certains hommes assument des responsabilités ; mais, au lieu de s'imposer, les vrais chefs demanderont à Dieu l'intelligence et le discernement entre le bien et le mal.

Prophets and Kings, p. 30-31; *Prophètes et Rois*, p. 18-19.

Le Christ accepte et communité avec les plus humbles, les plus modestes. Il n'accueille pas les hommes pour leur belle éloquence mais parce qu'ils recherchent Sa face et lui demandent son aide. Son Esprit, en agissant sur le cœur, transforme chaque faculté en action vigoureuse. Dans ces personnes sans prétention, le Seigneur voit le plus précieux matériau qui résistera aux orages, tempêtes, flammes et pressions. Dieu ne voit pas de la même manière que l'être humain. ...

Ceux qui aiment le Seigneur de tout leur cœur sont des êtres véritablement honorables. Dans notre travail pour le Maître, notre objectif doit être que Son nom soit glorifié dans les conversations des pécheurs. Ceux qui cherchent à être applaudis ne sont pas approuvés par Dieu. Le Seigneur attend de ses serviteurs qu'ils travaillent pour un motif différent.

This Day With God, p. 227.

Tu peux être fort et exercer une influence sanctifiante. Ton âme peut être sans cesse prête à rechercher le bien d'autrui, à reconforter ceux qui sont dans la peine, à fortifier les faibles, à rendre témoignage au Christ chaque fois que l'occasion se présente. Aie pour but d'honorer Dieu en toutes choses, toujours et partout. Que ta religion se manifeste dans chacun de tes actes. Quoi que ce soit que tu entreprennes, vise à la perfection.

Tu n'as pas encore fait l'expérience de la puissance salvatrice de Dieu, comme tu aurais pu le faire, parce que tu n'as pas eu pour but essentiel de glorifier le Christ. Que tous tes projets, toutes tes entreprises, tous tes plaisirs soient à la gloire de Dieu. Que ton cœur dise : Je suis à toi, ô Dieu ! Je veux vivre pour toi, travailler pour toi, souffrir pour toi.

Testimonies for the Church, vol. 2, p. 261-262;
Témoignages pour l'Église, vol. 1, p. 271-272.

Mercredi 24 juillet 2019

Marcher avec le Seigneur

J'ai vu que ceux qui vivent avec un objectif, qui cherchent à être utiles et à être une bénédiction pour leur prochain, à honorer et à glorifier leur Rédempteur, sont ceux qui sont vraiment heureux sur la terre ; alors que ceux qui s'agitent, qui ne sont jamais contents, qui recherchent telle chose et essaient une autre chose, espérant trouver le bonheur, se plaindront toujours d'essayer des déceptions. Ils sont toujours dans le besoin, ne sont jamais satisfaits, parce qu'ils vivent seulement pour eux-mêmes. Que votre but soit de faire du bien, de faire votre part dans la vie avec fidélité.

Trouvez le temps de reconforter un cœur blessé, de bénir par des paroles amicales et encourageantes quelqu'un en proie à la tentation et peut-être dans la peine. En agissant ainsi et en guidant autrui vers le Porteur de fardeaux, vous pourrez trouver pour vous-même et de façon inattendue la paix, le bonheur et la consolation.

Our High Calling, p. 64.

Jeudi 25 juillet 2019

Les Proverbes : miséricorde pour les nécessiteux

Jean (Baptiste) dit aux Juifs que leur position devant Dieu dépendait de leur caractère et de leur vie. Une simple profession de foi est inutile. On n'est pas son peuple si la vie et le caractère ne sont pas en harmonie avec la loi de Dieu.

Ces paroles, qui sondaient les cœurs, amenaient la conviction chez les auditeurs. Ils s'adressaient à lui, lui demandant : « Que ferons-nous donc ? » Sa réponse était : « Que celui qui a deux tuniques partage avec celui qui n'en a pas, et que celui qui a de quoi manger fasse de même » (*Luc 3.10, 11*). De plus, il mettait les publicains en garde contre l'injustice, les soldats contre la violence.

Il disait que tous les sujets du royaume du Christ sont appelés à donner des preuves de foi et de repentance. La bonté, l'honnêteté et la fidélité doivent se manifester dans leur vie. Ils doivent secourir les nécessiteux et apporter leurs offrandes à Dieu. Ils doivent protéger les gens sans défense, et donner un exemple de vertu et de compassion. C'est de cette manière que les disciples du Christ montreront la puissance transformatrice du Saint-Esprit. La justice, la miséricorde et l'amour de Dieu apparaîtront dans leur vie quotidienne. Sans cela ils ne seront que de la paille destinée à être jetée au feu.

The Desire of Ages, p. 107; *Jésus-Christ*, p. 88.

Le moment présent est un moment privilégié où une mission sacrée nous est confiée. Si les serviteurs de Dieu gardent fidèlement le dépôt, leur récompense sera grande. ... Le travail zélé, l'œuvre désintéressée, l'effort patient et persévérant seront abondamment récompensés. Jésus dira : Je ne vous appelle plus serviteurs, mais amis (*Jean 15.15*). L'approbation du Maître n'est pas donnée en raison de l'étendue du travail accompli, mais en raison de la fidélité avec laquelle il a été fait. Ce n'est pas le résultat obtenu, mais le mobile qui compte pour Dieu. Il apprécie la bonté et la fidélité par-dessus tout.

Celui qui croit que Jésus-Christ est son sauveur personnel doit devenir ouvrier avec Lui, en lien avec Son cœur rempli d'amour infini et coopérer avec Lui dans des œuvres désintéressées et pleines de générosité. Celui auquel le Christ a révélé sa grâce se retrouvera, en pratiquant les œuvres de son maître, lié à Lui. Dieu demande à ceux pour qui il a consenti un sacrifice aussi important, de prendre position en tant qu'ouvriers avec Lui pour développer les actes gratuits de la divine bienveillance.

Le Christ s'est retiré de la terre, mais ses disciples sont encore dans le monde. Son Église, constituée de ceux qui l'aiment, doit donner en paroles et en actes, par l'amour désintéressé et la bonté, un aperçu de l'amour du Christ. Par leur abnégation et en portant leur croix, ses membres doivent être le moyen que Dieu utilisera pour implanter le principe de l'amour dans le cœur de ceux qui ne connaissent pas encore le Sauveur par expérience.

Medical Ministry, p. 315.

Pour que l'homme ne soit pas frustré des fruits bénis de la charité, notre Rédempteur conçut le plan qui consiste à enrôler chaque individu dans les rangs de ses collaborateurs. Par un enchaînement de circonstances qui doivent faire naître les œuvres charitables, Jésus accorde à l'homme le meilleur moyen de cultiver la bienveillance en lui faisant prendre l'habitude d'aider les pauvres et de faire avancer sa cause. Il envoie ceux-ci comme ses représentants. Par le fait de leur indigence, ceux qui sont dans la détresse nous amènent à faire usage de nos talents, c'est-à-dire de nos biens et de notre influence, afin que nous leur parlions de la vérité dont ils ont le plus urgent besoin. Lorsque nous répondons à ces appels par notre travail et nos actes charitables, nous sommes rendus semblables à celui qui, pour notre salut, s'est fait pauvre. En donnant, nous sommes en bénédiction aux autres et nous entrons en possession des vraies richesses.

Testimonies for the Church, vol. 9, p. 253;

Témoignages pour l'Église, vol. 1, p. 415.

Vendredi 26 juillet 2019

Pour aller plus loin :

Patriarches et Prophètes, « Dernières années de David », p. 723-732.

J'engage les hérauts de l'Évangile du Christ à ne jamais se laisser décourager et à ne considérer jamais le pécheur le plus endurci comme hors de l'atteinte de la grâce de Dieu. Celui-là même dont le cas paraît sans espoir aimera peut-être la vérité et l'acceptera. Celui qui change les cœurs des hommes comme il détourne le cours des fleuves, peut amener au Christ les cœurs les plus égoïstes et les plus durs. Y a-t-il quelque chose de trop difficile pour Dieu ? (*Jérémie 32.27*) « Ma parole, déclare-t-il, ne retourne point à moi sans effet, sans avoir exécuté ma volonté et accompli mes desseins » (*Ésaïe 55.11*).

Gospel Workers, p. 267; *Le Ministère évangélique*, p. 260-261.

Votre foi doit être tout autre qu'elle n'a été, sinon vous serez trouvés trop légers quand vous serez pesés dans la balance. Au dernier jour, le verdict final du Juge de toute la terre sera prononcé à notre égard d'après l'intérêt que nous aurons porté aux nécessiteux, aux opprimés et aux tentés, et d'après ce que nous aurons fait pour eux. Il ne nous sera pas possible de nous en détourner toujours et d'être accueillis nous-mêmes, comme pécheurs pardonnés, dans la cité de Dieu. « Je vous le dis en vérité, toutes les fois que vous n'avez pas fait ces choses à l'un de ces plus petits, c'est à moi que vous ne les avez pas faites », a dit le Christ (*Matthieu 25.45*). ...

Qu'un réveil du premier amour, de la première ardeur, soit provoqué. Cherchez ceux que vous avez chassés et, par la confession, pansez les blessures que vous avez faites. Approchez-vous du Sauveur aimant, laissez le flot de la compassion divine couler dans votre cœur et, de là, dans celui des autres. Que la tendresse et la miséricorde, dont Jésus a fait preuve dans sa vie toute empreinte de noblesse, soient pour nous un exemple de la manière dont nous devons traiter nos semblables, en particulier ceux qui sont nos frères dans la foi.

Testimonies for the Church, vol. 5, p. 612;

Témoignages pour l'Église, vol. 2, p. 301.